

Nevers - Grand Nevers

CITOYENNETÉ ■ Des jeunes (re) découvrent le fonctionnement du Conseil régional et proposent leurs idées

« On veut vous donner la parole »

Des habitants de la résidence habitat jeunes Les Loges participent à la deuxième édition de "Ma Région pour demain". Ils ont rencontré Hicham Boujlilat.

Linda Marteau

linda.marteau@centrefrance.com

« On veut vous donner la parole. Dites-nous comment vous voyez les choses, comment les améliorer », encourage Hicham Boujlilat, vice-président du Conseil régional. Face à lui, sept jeunes réunis dans la salle d'animation de la résidence habitat jeunes Les Loges. Depuis janvier, pour la deuxième année, ce foyer de jeunes



ÉCHANGES. Les jeunes ont dialogué avec Hicham Boujlilat (assis, au fond). PHOTO LINDA MARTEAU

plus gros budget de la Région, ce sont les transports et mobilité », souligne Hicham Boujlilat à la petite assemblée, en faisant preuve de pédagogie. Les aides actuelles (aide au permis, carte avantage jeune, TER...) sont brièvement rappelées. Puis, le vice-président écoute les problématiques et premières idées lancées par les jeunes lors des trois précédentes rencontres.

Horaires inadaptés dans les transports

« Des horaires de bus sont souvent inadaptés à ceux des trains ou des activités (emploi, sorties) », « Il faudrait que le Noctibus s'arrête plus », « Un tramway à Nevers ou encore une navette pour aller dans le centre-ville », « Un système de location plus facile pour relier la gare au foyer à vélo ou trottinette », etc.

En mai, les résidents rédigeront les propositions et un argumentaire. Avant de se rendre, mercredi 5 juin, à Dijon, au Conseil régional, afin de proposer leurs idées et en débattre avec d'autres jeunes. ■

travailleurs participe à "Ma Région pour demain".

« Ce dialogue structuré jeunesse a été mis en place en 2023, par les élus de la Région, sous l'impulsion de Sarah Percil, la vice-présidente », rappelle Éric Tesnier, responsable et coordonnateur du secteur socio-éducatif à la résidence. « Il s'agit d'une méthode d'animation qui vise à recueillir les avis des jeu-

nes et à tenir compte de leurs propositions pour influencer sur les politiques publiques. Cela permet aussi aux jeunes de pouvoir comprendre le fonctionnement de l'institution, ici le Conseil régional, de rencontrer et favoriser le dialogue avec un élu. Cette approche citoyenne nous importe. C'est une démarche très cohérente avec l'approche et les objectifs

de notre association et de nos réseaux, les Pep, Unjah et Crapej. » La plupart des participants n'ont pas encore voté. « Quelques fois, les jeunes sont en rupture avec l'objet politique, cela leur permet ainsi de voir que les élus sont accessibles », observe Éric Tesnier.

Après la préservation des ressources naturelles, en 2023, le thème est, cette année, les mobilités. « Le

PRÉSERVATION

De l'idée...

Lors de la première édition de "Ma Région pour demain", en 2023, les jeunes ont proposé des pistes d'amélioration liées à la consommation d'eau des bâtiments de la région Bourgogne-Franche-Comté. « Deux idées ont été retenues », a indiqué Éric Tesnier. « L'installation de robinets d'eau froide dans les lycées ou bâtiments administratifs pour, donc, supprimer l'eau chaude des sanitaires, et l'installation de récupérateur d'eau dans les cours. Il y a une suite effective aux décisions. »

... à la réalisation

Un traitement technique de ces propositions devrait être proposé aux élus. Ce qui demandera du temps. « C'est important que ce temps, que vous jugez parfois long, ait lieu, car il évite des choix qui s'imposent », a souligné Hicham Boujlilat.

EN CHIFFRE

68

Le nombre de logements dans la résidence. Elle accueille, chaque année, environ 150 jeunes, entre 18 et 25 ans, lycéens, étudiants ou en insertion professionnelle. « Nous avons 15 nationalités différentes pour 71 jeunes présents actuellement. »

SAINT-ÉLOI

Les nombreux projets des Amis du vieux Chaluzy

L'association des Amis du vieux Chaluzy a récemment tenu sa réunion annuelle pour discuter des activités de l'année écoulée et des projets en cours.

Le rapport d'activité a été présenté par le président Guy de Valmont, mettant en lumière des événements culturels variés, tels que des conférences, des concerts de gospel, de jazz et de violon, des pièces de théâtre, ainsi que les Journées du patrimoine.

Patrimoine local et soutien social

Le bilan financier exposé par la trésorière, Jacqueline Geoffroy, a mis en avant un total de dépenses de 1.488,03 € et des recettes de 3.664,46 €, avec un excédent de 2.017,43 € qui sera dédié au financement des prochains travaux de restauration de l'église de Chaluzy.

Pour l'année à venir, l'agenda 2024 propose un programme riche en événements culturels tels que des spectacles musicaux, des concerts vocaux et instrumentaux, ainsi que des expositions sur le patrimoine local.

Deux nouveaux membres, Catherine Bego et



RESPONSABLES. Christian Moreau, vice-président ; Jacqueline Geoffroy, trésorière ; Guy de Valmont, président ; et Sylvaine Sansonnet, chargée de la communication.

Thierry Chesneau, ont été pressentis pour rejoindre le bureau de l'association, et leur candidature a été validée par les membres présents. Les résolutions soumises au vote ont été approuvées à l'unanimité.

Enfin, l'association continue de promouvoir des actions en faveur du patrimoine local et de soutien social, en invitant des intervenants tels que les membres de l'association des Petits frères des pauvres pour lutter contre l'isolement des personnes âgées.

Cette réunion a mis en lumière l'engagement de

l'association des Amis du vieux Chaluzy dans la préservation du patrimoine culturel et le dynamisme de sa programmation culturelle pour le bénéfice de la communauté locale.

Prochaines dates. Vendredi 31 mai, à 18 h, spectacle de chants et de récitatifs sur la chanteuse Barbara, par la troupe Art Scénique Compagnie d'Alain Ravolet. Dimanche 16 juin, à 17 h, concert de Moon Lysa, chanteuse de blues et de country. Samedi 13 juillet, concert de violon avec Manoe, virtuose de 12 ans vu dans l'émission de télévision *Jeunes prodiges*. ■

C'EST FOU !

TOUT CE QUI SE PASSE CHEZ VOUS !

lejournal ducentre

CHAQUE JOUR, VOTRE JOURNAL PARLE DE CE QUI VOUS TOUCHE AU PLUS PRÈS.

Du cœur de votre ville, de votre village ou de votre quartier et jusqu'aux 4 coins de la planète, votre journal vous permet de mieux comprendre le monde qui vous entoure.

Pour tout savoir sur nos formules d'abonnement, contactez-nous au **0 800 96 00 30** Service & appel gratuits ou rendez-vous sur **www.centrefranceboutique.fr**